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2008-11-02  記者 余建良 報導

民國九十二年的葉俊廷，首屆火力班班長。照片：葉俊廷提供

民國五十八年那天，清大百齡堂的一元硬幣擲起，自此決定了爭論不休的名稱，梅花面則稱梅竹

、一元面則稱竹梅，兩校的對抗賽就此定名，也點燃了交大、清大延燒二十多年的錦標賽，梅竹

賽。翻開這些年的梅竹賽，為梅竹賽奮鬥從來不是某些人的責任，學生們為了勝利而勤於練習，

為了勝利而嘶聲吶喊，那是屬於交大的熱情。對於勝利的執著，不僅表現於場上奮鬥的人們，場

邊的觀眾跟著校隊奮鬥著，不論局勢而鏖戰到梅竹賽的最終一分一秒。場邊那些身著紅衣的人們

，他們組織聲音，串起熱情，集結交大學生的力量，他們永遠都在，那是交大火力班。

 

輸人不輸陣　團結士氣為重輸人不輸陣　團結士氣為重

那些紅色的身影是不滅的火，火力班班長號召交大的學生們，組織戰力，將火炬一盞一盞地傳下

，點燃梅竹的火焰。一個傳一個、一年傳一年，至今已六年了，而第一個舉起火把的人，點起火

來而一屆一屆助燃火力茁壯的人，他是葉俊廷。

 

民國九十年，當時負責梅竹活動的學生團體，有負責活動及造勢宣傳的後援會、由應化系組成的

加油團體，男子啦啦隊、由管科系組成的女子啦啦隊，有各科系負責而成流傳的傳統，以後援會

為統籌。

 

「不是蓋你的，他們每個人聲音都比我大聲。」當時的葉俊廷是後援會網管的成員，與火力班的

前身─男子啦啦隊其實並沒有直接的接觸，但是在他印象所及，男子啦啦隊是支紀律、且訓練有

素的隊伍，口號整齊而且聲音宏亮。

 

「不過他們並不知道怎麼在室外場加油。」當時的男子啦啦隊不諳於棒球賽的加油方式，而氣勢

不若清大。葉俊廷表示，「這其實都是經驗傳承。」由於當時媒介不若現在，相機及攝影機的普

及使得經驗得以留傳下來，過去若沒有前人傳承的話，便有經驗斷層的存在，而交大男子啦啦隊

並非自以前即居於弱勢，由於經驗的流失造成斷層而處於弱勢。

 

「你還記得去年交大電清大的狀況嗎？角色對換一下，那就是當時的慘境。」，葉俊廷從觀眾當

中挺身而出，協助男子啦啦隊對抗清大，帶動交大觀眾的士氣，挺身投入梅竹錦標項目之外，但

卻是歷年來交大、清大，兵家必爭的項目，檯面上一定不能輸的─氣勢。
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總編輯的話總編輯的話  ╱╱  郭穎慈郭穎慈

本期共有十九篇稿

件。頭題〈夢想配方

　攝影甜點與咖啡〉

忠實刻劃一位科技新

貴勇敢出走，開設一間攝影風格咖

啡廳的歷程和堅持。

本期頭題王本期頭題王  ╱╱  洪詩宸洪詩宸

嗨，我是詩宸。 雖
然個子很小，但是很

好動，常常靜不下

來。 興趣是看各式
各樣的小說，和拿著相機四處拍，

四處旅行。 喜歡用相機紀錄下感
動，或值得紀念的人事物。 覺得
不論是風景還是人物，每個快門

的...

本期疾速王本期疾速王  ╱╱  吳建勳吳建勳

大家好，我是吳建

勳，淡水人，喜歡看

電影、聽音樂跟拍

照，嚮往無憂無慮的

生活。
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橙色的季節　唯美「柿」界橙色的季節　唯美「柿」界

新竹九降風吹起陣陣柿香，一片澄黃映入眼
簾，那既是辛苦的結晶，也既是甜美的滋味。

 

那是葉俊廷第一次參加男子啦啦隊，資工系的他因此與應化系負責的男子啦啦隊產生連繫，而成

為隔年後援會中與男子啦啦隊連絡的負責人。啦啦隊雖然非隸屬於後援會的直轄單位，但是經費

與物資方面需要後援會的協助。相對的，啦啦隊則必須配合後援會的活動，而連絡人則居於兩者

之間負責協調的位置，除了確認啦啦隊運作如期之外，也協助啦啦隊取得物資。然而那年的男子

啦啦隊籌備並不順利，第一次的練習只有十多個人出席而已。「我沒辦法，我管不住他們，那些

人都是我的學長姐、我的助教。」那年啦啦隊的隊長是這樣告訴葉俊廷的，這便是以系為籌備單

位而可能衍生的問題，當應化系無法承擔啦啦隊的運作，那誰能組織觀眾的聲音、集結交大學生

的力量呢？

 

一肩扛下火力班火炬　畢業後熱情依然不減一肩扛下火力班火炬　畢業後熱情依然不減

那年梅竹賽，全體六十人的男子啦啦隊僅出席三十多人而已，只有熱門項目出席率較高而已。「

那些人只是想看比賽的觀眾而已，愛加油不加油的。」葉俊廷表示，由於應化系獨斷啦啦隊，交

大充滿熱忱的同學無從加入，拜託學長姐參加就有缺乏熱情之慮，而隊長無法要求的整體紀律的

可能。鑑於由一系獨斷可能產生的問題，葉俊廷問自己：「如果成立新的單位，屬於後援會管轄

，而非屬於某系的話呢？」那便是火力班催生的念頭，「但有何不可呢？」。民國九十二年，火

力班正式成立，而葉俊廷成為第一屆的班長。

 

「但什麼好怕的？」這是葉俊廷的座右銘，民國九十二年的葉俊廷已經畢業了，已經投身職場的

他仍投身火力班的籌備與運作。畢業後回交大協助火力班的幾年，即便是一個人，工作、在職專

班、火力班的狀況，仍舊能從中調整時間分配，而一年、一年地回到交大，像是園丁一般，協助

火力班制度、組織化，進而成長茁壯。他開玩笑地表示，他從大學時期便熟習於時間分配，「這

應該要感謝我的父母吧？他們給我很大的空間，所以我才這麼習慣一次忙這些東西。」

 

「那些經驗都是他們累積出來的，你們現在很幸福，因為有我們的經驗累積。」憶及民國九十二

年那次的梅竹賽的桌球賽，他與火力班二人對抗清大火力班全部，那便是因為錯誤的估算，將多

數人都派往同時間的羽球賽，「隔年我們就學聰明了，羽球館那邊派二十人，其他人到桌球這邊

來。」以往啦啦隊僅負責籃球、排球、棒球的加油，這些經驗都是火力班的資產。也許哪葉俊廷

會離開會力班，當是當那天到來，相信火力班一定成長茁壯，而讓他放心了。

 

「我曾經過著渾渾噩噩的生活，就像喝水一樣，索然無味。」葉俊廷曾經過著漫無目的的生活，

他表示，有很多人即便嘗試了許多過後，仍無法找到自己的生活重心，因此他鼓勵學弟妹多方嘗

試，學習時間分配是學習辦事能力的必經之路。雖然如此，他卻不忍心看到火力班的經驗失傳因

此產生斷層，他表示，「我相信在我之後仍會有人把火力班接起，把經驗傳下去，但是誰？但是

要多久才會出現下一個人？」與其說葉俊廷不放心火力班，更多的是他願意擔負起更多的責任，

更是因為他給予自己的使命。
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